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老人长椅守包
失主顺利寻回

本报讯（记者 李婉秋）近日，市民
小赵在运河区一处小公园晨跑结束
后，不慎将运动手包遗落在长椅上，幸
好一位老人发现后在原地看守，小赵
顺利找回手包。

几天前的清晨，小赵像往常一样
来到公园晨跑。结束后，小赵坐在长椅
上休息。玩手机时，他顺手将装有蓝牙
耳机和钥匙的运动手包从手臂上取下
放在一旁。走出公园好一会儿，小赵猛
地想起他的手包还在长椅上，便匆匆
往回赶。等他赶到公园长椅旁，看到一
位老人正坐在长椅上，自己的手包就
在一旁。“小伙子，可算把你等来了，我
怕你这包丢了着急，一直守在这呢。”
老人说。

讲诚信 树新风

近日，经过热心居民几天的
忙碌，新华区鞠官屯邮政小区门
口的一处荒地被清理干净。看着
小区一点一滴的变化，大家觉得
住在小区里格外幸福。

“早些年，小区里一片乱糟
糟的景象，朋友亲戚来串门，都
觉得没面儿。”居民刘先生说，这
几年，小区业主委员会成员亲力
亲为，在没收过居民“服务费”的
前提下，让小区变了模样。

铲掉满院菜地
拓宽小区道路

2018 年，33 岁的李森由于
工作变动在新华区鞠官屯邮政
小区买了房。“两个绿化带和小
路边都扎着篱笆，开辟成菜园，
杂乱无章，垃圾遍地。”刚搬进来
时，李森住着很别扭。他心里产
生了想“改造”小区的想法。李森
和居民聊天得知，绝大多数居民
都有“改造”小区的意愿。于是，
李森临时成立一个“小区改造微
信群”，大家一家一户走访，绝大
多数居民签下了《同意改造意向
书》。

那时候，20 多位热心居民
为小区的改造建言献策。摆在大
家面前的第一个难题是“菜地”
问题。前些年，小区因无人管理
上演“圈地运动”。居民把小区的
角角落落开辟成“自家菜地”，不
仅影响了小区环境，也霸占了公
共空间。李森和热心居民挨家挨
户做工作。老住户周淑芳对于不
理解的居民一遍遍劝说：“您看
这些年咱小区还像样吗？您就当
为咱小区作贡献了，大伙儿都念
您的好。”经过半年的努力，院里
100 多平方米菜地全部被清理
干净。

经过改造后，小区坑洼路变
平整。过去，小区里停车问题让
居民很是头疼。车辆进去后很难
开出来，经常有居民为此发生矛
盾，邻里关系紧张。铲掉菜地后，
原本单向道变双向道，热心居民
在空地画上车位线，小区里增加
了80多个停车位，完全满足180
户居民的需求。

拆除废弃太阳能
排除安全隐患

2021 年，在新华区益民社
区的帮助下，小区计划成立业主
委员会。经过民意投票选举，李
森、韩广义、周淑芳、李洪亮等 7
位热心居民成为业主委员会成
员。经过与居民协商大家一致同
意：不聘请物业，居民自己当“家
长”。

小区环境越来越好，安全
问题不容忽视。由于老小区遗
留问题，楼下储藏间都没有电
表。居民为电动自行车充电时

只能从窗口处拉电线充电。每
栋楼前像蜘蛛网一样密密麻麻
布满“飞线”，存在极大安全隐
患。热心居民与相关部门多方
协调，终于为每间储藏间配上
了电表。居民为电动自行车充
电方便了许多。

在一次大风天，忽然传来
“轰隆”一声响。有居民来到楼
前看到，一个废弃的太阳能储
水桶从六楼的楼顶掉落下来，
砸到楼下的汽车。业主委员会
成员经过调查发现，楼顶上有
许多太阳能已废弃闲置，安全
隐患极大。于是，李森发出通
知，10 多位居民表示能帮忙拆
除太阳能。当天，大家带着工具

来到房顶，有人搬运捆绑，有人
在楼下接应，一连忙活了几天，
大家一共拆掉 30多个闲置太阳
能。虽然很多人手上磨出了水
泡，但能为小区出力，他们都没
有怨言。

除此之外，更让居民欣慰的
是，大家终于告别了摸黑出行的
日子。前些年，小区一直没有路
灯，居民出门只能用手机照亮，
老人稍不留神可能会摔倒。于
是，热心居民与相关部门联系，
在小路上安装了 15 盏 LED 路
灯。路灯有了，电费怎么解决？与
居民商议后，由每户出资 50元
作为照明费用。目前，这 50元的
照明费已经使用了 4年多。热心

居民还会根据季节变化调整亮
灯的时间。这几年，路灯出现故
障，热心居民化身“维修师傅”自
己维修。每到夏天，一些老年居
民会聚在小广场在路灯下健身
聊天，很是惬意。

“把小区的事
当成自家的事”

小区有了业主委员会这个
“大家长”，居民遇到生活中的大
事小情终于有了主心骨。

由于小区下水管道老化，每
隔几个月，小区一楼住户家里的
厕所厨房就开始冒污水，很是苦
恼。热心居民多方查找原因发
现，下水道排水口几乎被堵死。
于是，他们联系相关部门，重新
铺设了管道，为居民解决了生活
难题。

前几年，一户居民听到邻居
家有吵架的声音后，马上给李森
打去电话。李森上门查看感觉像
是传销组织。于是，他与房主、民
警联系后，成功解救了一名花季
少女。随后，他在邻里微信群里，
提醒居民不要将房屋租给传销
人员。

前段时间，小区里一位独
居女士突然胸闷难受。她在邻
里微信群里求助。几位居民不
约而同来到她家，帮她联系急
救人员，最终，那名女士得到及
时治疗。

居民王女士说，这几年除
了照明费和清淤费，居民没有掏
过钱。几位热心人搭工夫搭钱，
为小区做了不少事，大家都看在
眼里。

“其实管理小区很简单，就
一个原则，把小区的事当成自家
的事来做。”李森说，这些年，越
来越多的居民主动参与到小区
改造和建设中来，不仅共同维护
小区的环境，邻里关系也越来越
和谐融洽。

“门口的荒地还需要硬化、
修缮墙皮的问题一直没有解
决……”李森在本子上记下了今
年想要解决的事。

新华区鞠官屯邮政小区在热心居民的操持下，焕发新“容颜”——

从“无人管”到“自己管”
本报记者 姚连红 摄影报道

改造前小区空地成菜园改造前小区空地成菜园 改造后菜园成为停车场改造后菜园成为停车场

“定心丸”
刘冰祎 陈中敏

新闻边角

前几天，沧州市中心
医院放射介入科收到一封
感谢信，写下这封信的是
任丘73岁的李先生。“你们
在我患病无助之时给我吃
下了‘定心丸’，帮我重获
健康，这份恩情我将永远
铭记。”信中，李先生情真
意切地写道。

事情还要从两个多月
前说起。那一天，李先生的
左腿不知为何十分肿胀、
疼痛难忍，甚至还出现了
胸闷的情况。他被送到了
沧州市中心医院，被诊断
为“急性左下肢深静脉血

栓”。
李先生的病情较为复

杂，血栓又极易脱落引发
肺动脉栓塞，进而危及生
命。为了高效清除血栓，避
免可能并发的严重后遗
症，医生建议李先生立即
接受介入手术。

患病、手术……短短
的时间里，李先生的心情
仿佛坐上“过山车”，焦虑
中又带着几分对未知的恐
惧。主治医生陈延鹏看出
了老人的不安，他耐心向
李先生讲解病情和手术方
案，用通俗易懂的话帮李

先生减轻顾虑。
“别紧张，没有痛苦，

一会儿就好。”术前，陈延
鹏微笑着拍 了 拍 李 先 生
的 肩 膀 安 慰 他 。看 着 陈
延 鹏 关 切 又 坚 定 的 眼
神 ，李 先 生 仿 佛 吃 下 了
一颗“定心丸”，心情很快
平静下来。医生利用下腔
静脉滤器拦截了脱落的
血栓，随后又清除了大量
新鲜血栓，并对狭窄的血
管实施了球囊扩张成形
术。仅用 40 分钟，手术就
顺利完成了。

手术后，李先生左腿

胀痛的感觉缓解了许多。
经过精心治疗和护理，他
的身体恢复良好，术后第
3天就出院了。

转 眼 两 个 多 月 过 去
了，李先生的生活已恢复
如初。“多亏了医护人员专
业又热情的服务和帮助，
每每回想起那段日子，我
都觉得十分温暖。”李先生
说。

改造前改造前，，居民居民““飞线充电飞线充电””存在安全隐患存在安全隐患 改造后储藏间安上电表改造后储藏间安上电表，，解决解决““飞线飞线””难题难题
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沧州日报社智动AI工作室：
通过 AI 系统赋能百业，帮助企业降低成本、提高效

率，实现获客和盈利。联系方式：18131797001


